
东方体育：皮克福德表现出色，和

英超联赛的发挥似乎大有不同？

沃克：在英超联赛中，守门员有时
候会有低迷期，有时候也会有高光时
刻，所以我们能看到一些不稳定的发
挥。但每次他为英格兰踢球时，他都表
现得很好，这一次也是如此。所以我认
为你可能会争论，也许他在埃弗顿时
犯了一些错误，不过我认为在英格兰
的国际舞台上，他没有犯任何错误，他
表现得非常好，他只要续努力，就能够
做到更好。

东方体育： 英格兰目前的门将储

备做得如何？

沃克：英格兰在这方面做了大量
的工作，英格兰队有许多优秀的年
轻人和优秀得守门员教练，他们在
国家队训练的非常好，圣乔治公园
的设施也很出色，你可以在网上看
到他们的一些训练项目。有一些非

常优秀的年轻球员，我希望这些都
可以继续保持，我们正处在一个好
的时期，所以未来几年希望我们有
相当多的机会。

东方体育： 聊聊你在热刺的师弟

凯恩吧，无论是在俱乐部还是国家队，

他都扮演着非常重要的角色。

沃克：他是一个特别的球员，在热
刺已经持续贡献了许多年的出色发
挥。他进了很多球，此前人们都在谈论
他没有在欧洲杯进球，但他在过去的
几场比赛中表现很好。他是一个世界
级的前锋，我想，哈里 ·凯恩职业生涯
中最重要的一点，应该是能够拿许多
的冠军，特别是和热刺一起夺冠，但很
可惜目前这还没有发生，所以我们会
看看他的决定。我希望他留在热刺，但
我的意思是，他应该在一个有奖杯的
球队里，他总是在争夺奖杯，我们会看
看他的决定是什么。
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中超下一阶段赛程正式确认将
于7月15日重启，对各队而言，只剩
一周时间准备，考虑到联赛轮次缩
减至22轮，因此留给各队的容错率
更小。
前五轮中，海港队3胜2平保持

不败，不过无论是莱科还是海港俱
乐部都秉持一个观点，那就是球队
“应该”做得更好一些。这个休赛期
内，海港队在备战期间面临的困难
不少，首先就是人员问题。
目前来看，阿瑙托维奇的问题

迟迟没有解答，阿瑙本人仍然在欧
洲休整，尽管意甲博洛尼亚方面暂
缓了对他的引进工作，但即便阿瑙
归队征战联赛，还需要经过必要的
隔离期。情况类似的，还有穆伊。由
于弟弟过世，穆伊更改了原先的归
队计划，这得到了海港俱乐部的理
解。但现实情况是，穆伊回到上海
后，也将经过必要的隔离期，中超重
启后的前几场比赛，穆伊显然是要
错过了。算上迈斯托罗维奇的受伤，
可以预见的是，海港可能要度过一
段时间的双外援赛程，而由于之后
赛程的密度较大，这又增加了球队
调整阵容的难度，哪怕是球队在外
援方面进行补充，也需要一定时间
才能到位。
当然，莱科向来不是个愿意“抱

怨”的人，与其想着怎么办，他更多
考虑的，还是现有情况下的计划。热
身赛对阵山东泰山，前五轮出场机
会不多的杨世元、陈彬彬、李圣龙等
都得到了机会，繁忙的夏季战役，海
港的本土球员们，或许将被更多仰
仗。

东方体育：让我们先来谈谈英格

兰目前的整体现状，似乎一切发展得

还算不错？

沃克： 到目前为止一切都很好，
他们达到了外界的期待，每个人都像
往常一样兴奋。当然我们现在进入了
半决赛，并且能够在主场作战，这是
一个很好的优势，我们整个国家都很
兴奋，我们都希望他们能进入决赛，
然后赢得冠军。

东方体育：进入半决赛的过程并

不容易，你们赢下了德国队 ，而索斯

盖特也完成了球员时期面对德国罚

丢点球时的“复仇”。

沃克：我认为他首先专注于确保
我们晋级，努力赢得比赛总是第一位
的，这是他的主要目标。除此之外，战
胜德国确实也很美妙，我们已经很久
没有击败德国了，很多次我们都在点
球大战中输给了他们，好几次都是这
样，所以这一次很高兴可以晋级，我
为他感到开心。你知道很多人都因为
那粒点球而指责他，但至少他勇敢地
站出来主罚那粒点球。

东方体育：是否有给索斯盖特发

短信祝贺？

沃克 ： 我没有机会和任何人交
谈，他们就像我说的那样，已经把注
意力集中在他们必须做的事情上了。
我试着在决赛后和他们联系，希望那
时球队可以赢得比赛。那时候可能他
们会很兴奋，现在我认为他（索斯盖
特）所做的和球队所做的一切都很
好，他们现在让每个人都很自豪。

东方体育：英格兰队目前未丢一

球，是否和索斯盖特防守调教有关？

沃克：我认为这绝对是他给球队
设置的战术，致使对手很难得分，我
知道很多人在讨论他把许多天才进
攻手放在替补席上的事情，但我认为
他这个战术被证明是正确的，我认为
这是索斯盖特的足球理念。他希望他
们现在能踢出什么样的比赛，并且正
在朝着这个方向努力，能够走到这个
阶段都很特别，希望他们可以延续这
样的表现，到目前为止他已经被证明
是对的。

35摄氏度左右的高温，

结束上午的训练后， 伊恩·

沃克并没有直接去冲凉，而

是前往健身房加练一组力

量。 这么多年里，你总能在

球队出征客场时所下榻的

酒店健身房里，看见这个自

律的英格兰人。关于沃克的

优秀已经无需赘言 ， 他的

“作品” 如今正站在中国国

家队门前 ， 而对他自己来

说，正在进行中的欧洲杯令

其牵肠挂肚，今年的英格兰

展现出了争冠所需的一切

素质。 半决赛对阵丹麦之

前，沃克为英格兰队 、为原

队友索斯盖特送上了祝福。

本版撰稿 首席记者 刘闻超

进决赛，拿冠军！

“皮克福德没有犯任何错误”

东方体育：如果让你做个比较，现

在这支英格兰和你们1996年那支英格

兰队，哪一队会更出色？

沃克：这是一个很难回答的问题，
很明显两支球队在不同的时代，当时
的英格兰是一支非常好的球队，就像
我说的，现在这支球队有很多天才，很
明显现在这一代人，在这段时间里都
非常健康，没有伤病且在一些综合方
面更强大，他们周围有各种各样的强
大的技战术分析，所有这些都让他们
变得更强大。但我们当时也有许多精
英运动员，在当时的球队当中是超级
天才，所以真的很难评价。

东方体育： 类似欧洲杯这样的大

赛与英超联赛有什么不同？

沃克：国际比赛和英超有点不同，
我认为它的节奏可能会慢一点，从守
门员的角度来说，有时候你作为一名
国家队门将，你要做的事情会比在英
超少很多。你可能会在90分钟内被要

求做出两次扑救，就像皮克福德在对
德国的比赛中所表现的那样，他做出
的两次扑救都是非常关键的扑救。你
必须在比赛中做好准备，因为你没有
太多的容错空间，尤其是现在即将开
始的半决赛，没有人希望因为犯错而
导致一支球队被淘汰。

东方体育： 球迷是否也是一个强

大的支撑因素？

沃克：这是英格兰的一个优势，五
万到六万的球迷会去为我们呐喊助
威，我认为球员们会因此得到提升和
鼓舞。当然可能会有一些球员担心压
力，不过他们必须享受这些比赛，因为
你进入了一个大型赛事的半决赛，你
必须尝试和享受它，坚持比赛计划并
且享受比赛的压力。

东方体育： 在你眼中丹麦是个怎

样的对手？

沃克： 我没有看过太多他们的比
赛，但我知道他们目前世界排名第十，

最近三场英格兰和丹麦的比赛是势均
力敌的，都是一胜一平一负，所以这场
比赛非常接近，特别是他们在经历了
这一切之后，他们希望为克里斯蒂安 ·

埃里克森去做到更多，这让他们更加
团结，他们已经是一支很好的球队了，
但现在他们更加团结。他们下定决心
进入决赛，这不是一场容易的比赛，我
仍然认为英格兰是更被看好的一方，
但一切都不会容易。

东方体育：如果进入决赛，你觉得

英格兰队会遇见谁？

沃克： 现在看来，可能是意大利
队，但我觉得西班牙有点奇怪，他们踢
得不是特别好，但他们进入了半决赛，
所以你不能把他们排除掉。意大利最
近保持了难以置信的不败，也踢了一
些漂亮的进攻足球，所以我会说意大
利在这一点上占优。我希望英格兰进
入决赛，意大利队与英格兰队将是一
个很好的决赛对手。

“英格兰是更被看好的一方”
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时间的双外援赛程。

伊恩·沃克：整个国家都很兴奋———


